

Réflexions d'outre-mer en présence d'un canadien

« On entend toujours parler de vos ministres et députés catholiques, du peuple canadien si attaché à sa foi, si dévoué à son clergé !

« Quelle espèce de catholicisme avez-vous donc au Canada ? Le peuple canadien a-t-il perdu la mémoire de ce qu'il doit à ses évêques ?

« Ne sait-il pas qu'un peuple qui refuse de suivre la direction des évêques dans les questions où la foi et la morale sont en cause, perd avec sa foi, sa propre liberté, et devient le jouet de politiciens sans cœur et sans honneur ! »

Les catholiques et la presse

Le P. Jean Vaudan, missionnaire du Sacré-Cœur d'Issoudun, écrit dans le *Petit Berrichon*, après avoir exposé l'état douloureux de l'Eglise de France :

... A qui la faute ? Sur qui retombe et pèse la lourde responsabilité de cette situation en apparence désespérée ? Sur nous laïques et prêtres ; sur nous, catholiques, qui n'avons pas fait notre devoir vis-à-vis de la presse.

Nous n'avons pas compris que, dans notre société moderne où l'opinion, suivant le mot de Pascal, est reine, le journal est une nécessité et une puissance terrible, la première de toutes peut-être, et nous l'avons laissée aux mains de nos ennemis.

Nos ennemis, en Europe, dépensent plus de trois millions, chaque année, pour la presse, et la plus grosse partie de cette somme colossale s'en va au journal juif et franc-maçon.

Et nous, qu'avons nous fait pour nous constituer une force par la presse, pour fonder des journaux qui soient à nous, à notre service, et qui parlent en notre nom, des journaux catholiques ? Que faisons-nous, du moins, pour soutenir le très petit nombre de ceux qui existent ? Qu'est-ce que vous prélevez, lecteur ami, sur votre budget, pour la bonne presse ? Vous donnez tant pour les écoles, tant pour les pauvres, tant pour la propagation de la foi, tant pour les églises... C'est bien. Que donnez-vous pour la bonne presse ? « Lorsqu'on dit aux catholiques, écrivait un jour l'évêque d'Annecy : Soutenez, développez vos journaux, créez-en de nouveaux, ils n'ont pas l'air d'entendre. Si